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La cérémonie
du 11 novembredu 11 novembre
Le lundi 11 novembre, les habitant(e)s de Courchevel, toutes 
générations confondues, s’étaient réunis en nombre pour commémorer 
le 106e anniversaire de l’armistice du 11 novembre 1918, en présence 
de Monsieur le maire, des élu(e)s, des pompiers, des gendarmes, 
des membres du bureau des anciens combattants, d'un soldat, de 
la Clique Saint-Bonnaise et des enfants des écoles. La cérémonie 
s’est déroulée en deux temps, autour du monument aux morts de La 
Perrière, puis de celui de Saint-Bon. Monsieur le maire a lu le discours 
de monsieur Sébastien LECORNU, ministre des Armées. Il a également 
rendu un hommage mérité à la Clique pour son quarantième 
anniversaire. Un grand merci pour son fidèle accompagnement lors 
des commémorations nationales.
Les enfants ont, quant à eux, lu un texte et entonné la Marseillaise 
avec beaucoup d’émotion.

La fête de la pomme
Retour en chiffres :

700 L 
500 
91  
13 

Expert/spécialiste :
Le Chef Théophane FAUCHER (chef pâtissier de La Maison Pinturault).
Gagnant du concours :
Aurélien LECLERCQ et sa fille (habitant à Courchevel).

Nous nous apprêtons à vivre une saison marquée par de nouveaux événements 
sportifs, l’inauguration d’un emblème de la station et des défis communs.
L’ouverture tant attendue du téléphérique de la Saulire est le temps fort de la 

saison. Après une rénovation complète, cet équipement emblématique de notre patrimoine 
revient modernisé et plus performant. Avec ses cabines vitrées offrant une vue imprenable 
sur les sommets, il promet des expériences inoubliables. La S3V a imaginé un week-end 
d’inauguration animé et une first track a permis aux 100 premiers résidents inscrits de 
profiter de l’événement dans les meilleures conditions.

Sur le plan sportif, Courchevel continue de rayonner et nous aurons l’honneur d’accueillir 
deux nouvelles compétitions : la Coupe du monde de ski alpinisme les 14 et 15 décembre, 
et la Coupe du monde de para ski alpin les 19 et 20 décembre. Ces événements reflètent 
notre expertise organisationnelle, mais aussi notre volonté de promouvoir un sport inclusif, 
ouvert à tous. 

Cependant, l’attrait de Courchevel repose sur bien plus que ses infrastructures ou ses 
exploits sportifs. Elle dépend aussi du soin apporté à notre cadre de vie et à la salubrité 
de la commune. Je tiens à rappeler l’importance d’agir ensemble pour préserver notre 
environnement et respecter les règles de vie commune. Trop souvent, des incivilités 
viennent ternir nos efforts : déjections canines, jets de mégots de cigarette, dépôts 
sauvages ou encore déchets mal gérés. Pour y remédier, la mairie, aux côtés de la 
Communauté de communes Val Vanoise, intensifie ses dispositifs de collecte et de 
sensibilisation. Préserver notre environnement est l’affaire de tous. Par des gestes 
simples au quotidien, chacun contribue à protéger la salubrité et l’image de notre station.

Ensemble, faisons de Courchevel un modèle de destination, à la fois dynamique et 
responsable.

Je vous souhaite à toutes et à tous un très bel hiver et de belles fêtes de fin d’année.

Le maire de Courchevel,
Jean-Yves PACHOD
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Les salons de l’emploi
dans le Sud
À la fin de l’été, pour lancer le recrutement saisonnier de l’hiver, 
l’équipe de Courchevel Emploi - France services s’est rendue dans 
cinq  villes touristiques, sur la Côte d’Azur et en Corse-du-Sud : 
• Monaco, Cannes et Saint-Tropez du 27 au 29 août,
• Olmeto et Porto-Vecchio les 23 et 24 septembre.
L’objectif de ces salons consacrés aux métiers de l’hôtellerie et de la 
restauration est double :

 Valoriser la marque employeur de Courchevel en présentant les 
avantages et l’environnement d’une saison à Courchevel.

 Permettre aux employeurs de Courchevel de présenter leur 
établissement et leurs offres d’emploi pour l’hiver à un public de 
saisonnier(ère)s en cours de contrat estival.
412 candidat(e)s potentiel(le)s ont été rencontré(e)s durant 
l’ensemble de ces journées.
Monsieur le maire et Dominique CHAPUIS, 1re adjointe, ont soutenu 
l’initiative par leur présence. 

Le Forum
des associations 
Pour sa quatrième édition, le Forum des associations a de nouveau été 
le marqueur de la rentrée.
Le dimanche 8 septembre, la dizaine d’associations présentes ont 
accueilli les familles et les visiteurs venus sur le parvis de l’Alpinium 
pour un moment de convivialité et d’échange, malgré le temps 
pluvieux. 
La recette reste la même : le forum permet aux associations de se 
faire connaître et de présenter leurs activités pour faire naître l’envie 
d’adhérer ou devenir bénévole dans l’une d’entre elles. En plus de 
découvrir la richesse du tissu associatif de Courchevel, durant la 
matinée, les visiteurs ont pu se retrouver autour du – désormais 
traditionnel – accueil café-bugnes. Pour les plus jeunes : mur 
d’escalade, stand de maquillage, manège à pédales. 

POUR SUIVRE 
TOUTE L’ACTU 
EN DIRECT, 
TÉLÉCHARGEZ 
ILLIWAP, 
L’APPLICATION 
MOBILE DE LA 
COMMUNE

R E T O U R  S U R

JEAN-YVES PACHOD

E N  B R E F

de jus de pomme

repas servis

exposants au vide-grenier

participants au concours de dessert aux pommes.

ÉQUIPES DE COURCHEVEL EMPLOI ACCOMPAGNÉES DE RECRUTEURS 
PARTENAIRES

FABRICATION ARTISANALE DE JUS DE POMME

CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE À SAINT-BON

Organisée par l'association Courchevel Park City

STANDS AU FORUM DES ASSOCIATIONS
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Les Rencontres du patrimoine
à Villarnard
Les 3 et 4 août derniers, les Rencontres du patrimoine ont encore tenu leurs promesses. La 
conférence de Jean-Paul BERGERI ayant pour thème « La vigne dans la vie d’autrefois » a intéressé 
une quarantaine de personnes. Le lendemain, une centaine de personnes ont partagé le repas 
champêtre préparé par les bénévoles et dégusté le pain cuit au four banal. Quarante élèves, de 10 
à 90 ans, ont ensuite participé à la traditionnelle dictée de Françoise.
Par ailleurs, à l’occasion des Journées européennes du patrimoine des 21 et 22 septembre, des 
bénévoles de l’association ont accueilli près de 40 personnes pour visiter le village et son riche patrimoine 
culturel. Enfin, la participation de l’association à l’événement Terre Terroir Tarentaise, le 28 septembre, à 
Bozel, a permis à ses membres d’envisager de possibles partenariats, notamment avec les Compagnons 
du Tour de France, susceptibles de contribuer aux futures restaurations à réaliser. La saison s’est achevée 
le 26 octobre par la tenue de l’Assemblée générale avec Perrerains et Saint-Bonnais.
Infos : lepatrimoine-villarnard-courchevel.com

E N  B R E F

Halloween
à Aquamotion :
une après-midi animée
Le 31 octobre, Courchevel Tourisme et 
Aquamotion ont proposé un programme 
d’animations conjoint pour Halloween.
L’après-midi a débuté à 14 h avec un stand de 
maquillage. À 15 h 30, un goûter a été offert 
aux participant(e)s, suivi à 16 h par le concours 
du costume le plus terrifiant, récompensant 
plusieurs participants avec des cadeaux.
La journée s’est conclue par un concert 
aquatique du groupe Ben et Bélier Bleu, en bord 
de bassin, à partir de 17 h, qui a maintenu une 
présence continue dans l’eau et reçu des retours 
positifs de la part des spectateurs(trices). Gala du Lions Club

de Courchevel 
Tarentaise
Le Lions Club Courchevel Tarentaise a le plaisir de 
vous annoncer son gala annuel qui se déroulera 
à l’Ineos Club house à Courchevel 1850 le 
28 mars 2025.
Un dîner dansant sera donné au profit d’œuvres handisport et d’aides à 
la suite d’un AVC. Il sera préparé par Julien MACHET, chef du restaurant 
étoilé Le Farçon à Courchevel La Tania.
Pour tous renseignements et réservations, contactez 
Marie-Noëlle PERRIER, secrétaire, au 06 25 79 14 55.

La visite des hameaux
Cet automne, les élu(e) s sont allé(e)s à la rencontre des habitant(e)s des hameaux. 
Après le bilan de mi-mandat en 2023, Jean-Yves PACHOD, maire, des élu(e)s et des agents municipaux 
ont fait le tour des villages et hameaux pour échanger avec les citoyen(ne)s sur leurs lieux de vie. Ces 
moments d’échange sont l’occasion d’identifier les besoins et suggestions des riverain(e)s et de revenir 
sur les actions menées depuis 2022 (année de la précédente visite). La sécurité, le stationnement, 
la voirie, le déneigement, l’aménagement paysager, la signalétique sont autant de sujets, chers aux 
habitant(e)s, que les élu(e) s prennent au sérieux. 
À la suite de ces trois journées et d’une demi-journée consacrée à Saint-Bon, toutes les demandes 
recueillies font l’objet d’un suivi de la part du conseil municipal et des services techniques. 

OUVERTURE DE LA STATION
VENDREDI 6 DÉCEMBRE
FERMETURE LE 21 AVRIL 2025
Infos : www.s3v.com

VŒUX DU MAIRE À LA POPULATION 
JEUDI 7 JANVIER 2025
à partir de 18 h, à la Maison de Moriond.

SALON DE L’EMPLOI
HÔTELLERIE-RESTAURATION
MERCREDI 5 FÉVRIER 
Ineos Club House, Courchevel 1850
Salon de l’emploi saisonnier pour les 
recrutements de l’été 2025.
Plus d’informations à venir.
S’abonner à la page Facebook ou la station 
illiwap Courchevel Emploi - France services.

JOURNÉES SANTÉ ET PRÉVENTION
JEUDI 13 MARS 2025
de 12 h 30 à 17 h 30 
Dépistage anonyme du sida, des hépatites 
et des IST.
Salle de la Croisette à Courchevel 1850
JEUDI 20 MARS 2025
de 12 h 30 à 17 h 30
Mise à jour des vaccinations et résultats des 
tests de dépistage.
Salle de la Croisette à Courchevel 1850
Infos : Hôpital de Chambéry – Espace de 
santé publique +33 (0) 479 96 51 52

À  V E N I RAllocation combustible
Cette aide spécifique versée par le Centre communal d’action sociale 
(CCAS) de Courchevel a pour objectif de faciliter le paiement des 
factures de chauffage pendant l’hiver.
Vous pouvez dès à présent, et ce jusqu’au 15 décembre, faire une 
demande d’allocation combustible auprès du CCAS si vous répondez 
à ces critères :
• Domiciliation et résidence dans la commune de Courchevel au 

moins 10 mois de l’année.
• Personnes âgées de plus de 75 ans ou en situation de handicap 

avec un taux d’incapacité supérieur ou égal à 80 %.
• Être non imposable et présenter un revenu net imposable inférieur 

ou égal à 17 144 € pour une personne seule, 32 011 € pour un 
couple.

• Ne pas avoir bénéficié du chèque énergie 2024 ni avoir participé à 
la campagne d’affouage 2024.

Winter Legacy
by Alexis Pinturault
4e édition
Le Winter Legacy, imaginé par Alexis PINTURAULT, revient pour sa 4e 
édition le samedi 12 avril 2025. Cette compétition mêle plusieurs 
disciplines  : bosses, slalom géant, super-G, ski cross et waterslide. Une 
journée placée sous le signe de la technique et de la bonne humeur.
Rendez-vous de 8 h à 15 h à Courchevel.
Plus d’infos sur www.winterlegacy.com/fr.

E N  B R E F

Remerciements
aux bénévoles de la station
Le 19 septembre, le service des Sports a organisé un barbecue au lac de la Rosière pour remercier 
les bénévoles ayant œuvré tout l’été à la réussite des événements. Cette rencontre visait à renforcer 
les liens entre bénévoles et à encourager les volontaires isolés à rejoindre leur association.
Ces moments de convivialité sont aussi l’occasion pour le service des Sports de recueillir les retours 
des bénévoles afin d’optimiser l’organisation des futures manifestations, tout en leur présentant les 
enjeux et contraintes des événements. L’objectif est de favoriser une communauté unie, écoutée 
et investie.

Un feu tricolore intelligent 
à Courchevel Le Praz
Dans le but de réduire les vitesses excessives à Courchevel Le Praz, 
au niveau du lac, un feu dit « intelligent » a été installé le 6 décembre 
à l’intersection de la rue du Lac et de la rue de la Chapelle. Ce type de 
feu optimise le trafic en fonction des flux, grâce à des capteurs et une 
programmation adaptée. En pratique, la gestion de flux à l’intersection 
fonctionne en deux phases : d’abord, priorité à l’axe principal et aux piétons, 
puis à la rue de la Chapelle. En heure de pointe, les feux fonctionnent par 
cycle de 84 secondes. En période creuse, les feux restent au rouge par 
défaut, activés uniquement sur détection.

A G E N D A Coupe du monde féminine de ski 
alpin :
Slalom nocturne à Courchevel
La 14e édition de la Coupe du monde féminine de ski alpin se tiendra le 
jeudi 30 janvier 2025 sur le stade Émile-Allais.
Au programme : un slalom en nocturne avec la première manche à 17 h et 
la seconde à 20 h, suivies d’une cérémonie des fleurs et d’un feu d’artifice 
à 21 h. L’entrée est libre, avec animations et village partenaires dès 16 h.
Le duel s’annonce serré entre Petra VLHOVÁ, victorieuse l’hiver dernier, et 
Mikaela SHIFFRIN, six fois titrée à Courchevel. Trois Courchevelloises seront 
également en lice : Clarisse BRÈCHE, Marie LAMURE et Doriane ESCANÉ.

RENCONTRE ENTRE ÉLU(E)S  
ET HABITANT(E)S À 
L’OCCASION DES VISITES 
DES HAMEAUX

MEMBRES DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L’ASSOCIATION LE PATRIMOINE
DE VILLARNARD

DÉCORATION D’HALLOWEEN
À AQUAMOTION

REPAS DES BÉNÉVOLES À LA ROSIÈRE

MIKAELA SHIFFRIN EN 2023

AFFICHE 2025 DU WINTER LEGACY
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La Clique de Saint-Bon 
fête ses 40 ans
Depuis sa création au printemps 1984, la Clique Saint-Bonnaise 
rythme les cérémonies et la vie locale. Tout a commencé lorsqu’une 
poignée d’amis, réunis autour d’Yves CHAPUIS et de Stéphane 
PÉTRACIN, devenu depuis le président de l’association, a décidé 
de redonner vie à une tradition musicale qui avait disparu.

Leur objectif initial était de former à nouveau un orchestre pour 
accompagner en musique la commémoration du 11 novembre. 
Avec le soutien des musiciens de l’ancienne Clique dissoute 
dans les années 1970 (dont Gabriel PERROT, Louis PACHOD, 
François CHARDON, Roger CHEVASSU et Marius GIROD), qui ont 
généreusement transmis leurs instruments, leur savoir-faire et 
leur enthousiasme, ainsi que celui de la mairie de Courchevel, la 
Clique a rapidement suscité un engouement croissant au sein de 
la population.

Les morceaux interprétés sont un symbole de mémoire et de 
respect, en particulier lors des cérémonies du 8 mai et du 
11 novembre. À chaque commémoration, la rigueur et la solennité 
des interprétations, comme la sonnerie aux morts ou Au chant, 
rappellent à tous l’importance du devoir de mémoire.

Au fil des années, l’association est devenue un groupe 
intergénérationnel. En accueillant épouses, enfants et petits-enfants, 
la Clique s’est transformée en une véritable famille musicale. 
Aujourd’hui, ses 24 membres, parmi lesquels de nombreux jeunes, 
perpétuent cette tradition avec fierté, se réunissant chaque semaine 
pour répéter leurs partitions. Stéphane veille d’ailleurs à transmettre 
aux plus jeunes l’importance des cérémonies et du protocole.

Alors que la Clique Saint-Bonnaise célèbre ses 40 ans, elle continue 
d’incarner des valeurs fortes : respect, transmission et convivialité. 
Un bel exemple d’une tradition vivante qui unit les générations 
autour de la musique et de la mémoire.

Jumelage 
Courchevel
Park City  
une collaboration 
renforcée
Du 29 août au 7 septembre, une délégation de 
Courchevel s’est rendue à Park City, dans l’Utah, 
pour renforcer les liens avec sa ville jumelée. Ce 
partenariat, lancé en 1983, a été renouvelé pour 
40 ans lors du conseil municipal de Park City le 
6  septembre.

La délégation courchevelloise était composée de 
Jean-Yves PACHOD, maire de Courchevel, de 
Manon LAZZARONI, 5e adjointe et de Claude 
CHEDAL-ANGLAY, conseiller municipal, ainsi que 
d’Alexia LAINÉ, directrice de Courchevel Tourisme 
et de Stéphane PFEND, directeur du domaine 
skiable (S3V). Deux représentantes de l’association 
Courchevel Park City, Martine PARIZOT et Nathalie 
ROCHAIX, étaient également présentes.

Les membres de la délégation ont visité des sites 
clefs tels que le Utah Olympic Park et les stations 
de Deer Valley et Park City Mountain Resort, 
rencontrant leurs dirigeants respectifs. Des 
échanges enrichissants ont porté sur la gestion des 
domaines skiables, et notamment sur la neige de 
culture.

La visite a permis de découvrir des pratiques 
différentes et de nouer des relations solides. 
Les exploitants des stations de ski de Park City 
pourraient même envoyer leur personnel cet hiver 
pour observer les installations de Courchevel.

Moments marquants
La délégation a également assisté au Miners Day, 
célébration de l’héritage minier local, et au vote 
symbolique du renouvellement du jumelage.
Un casque de ski signé David CINTRACT a été 
offert à la maire de Park City, Madame Nann 
WOREL, clôturant un séjour marqué par des 
échanges prometteurs.

Ce label d’État, créé dans le but de fédérer les destinations sous 
la même bannière, est destiné aux Offices de Tourisme, aux 
hébergements, restaurants, aux lieux de visite et aux activités 
sportives et de loisirs.

Son changement de nom pour Destination d’excellence, amorcé 
en septembre 2024, et porté par le plan Destination France, a 
pour objectif de renforcer le niveau d’exigence, notamment en 
matière de tourisme adapté et d’écoresponsabilité. 

Le label, attribué pour cinq ans, engage l’établissement à 
garantir à ses visiteurs :
• un accueil chaleureux,
• un personnel attentif,
• une maîtrise des langues étrangères,
• des prestations personnalisées,
• des informations claires et précises,
• la propreté et le confort,
• la découverte d’une destination,
• la prise en compte des avis des clients.

Cependant, au cours de l’audit d’un Office de Tourisme, ce sont 
plus de 180 points et critères d’un référentiel précis qui sont 
passés en revue par l’auditrice. Ils concernent l’ensemble des 
services et des équipements : communication web, accueil 
physique et virtuel, entretien des espaces publics, signalétique, 
supports imprimés, commercialisation, procédures internes, etc. 

Pour Courchevel Tourisme, cet audit de renouvellement a eu lieu 
les 29 et 30 juillet derniers et l’Office de Tourisme a obtenu un 
taux de réussite remarquable de 97,98 % !

Tous les détails sur le label Destination d’excellence
www.atout-france.fr/fr/destination-dexcellence

Cet été, Courchevel Tourisme a reçu madame Sandrine BAUET, auditrice pour le compte 
d’Atout France, dans le cadre du renouvellement du label Destination d’excellence, 
nouvelle appellation de la marque Qualité Tourisme.

Courchevel Tourisme 
Renouvellement de la marque 
Qualité Tourisme, devenue 
label Destination d’excellence

VUE AÉRIENNE DU SECTEUR DE PRALONG À COURCHEVEL 1850

LA CLIQUE LORS DE LA CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE 2024

DÉLÉGATION DE COURCHEVEL À PARK CITY.             
DE GAUCHE À DROITE : STÉPHANE PFEND, CLAUDE 
CHEDAL-ANGLAY, LAURENCE BONNELL, JEAN-YVES 
PACHOD, MANON LAZZARONI, MARTINE PARIZOT, 
TINA QUAYLE ET NATHALIE ROCHAIX.
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La Maison de Moriond a rouvert ses portes au 
public début décembre, à l’issue de travaux de 
rénovation.

La première phase de travaux, qui a eu lieu en 2022, avait 
permis la création de la crèche, de la halte-garderie touristique et 
d’un ascenseur, en lieu et place de l’ancienne salle de spectacle.
La seconde phase de travaux, qui a eu lieu en 2024 sur 
l’ensemble du bloc nord du bâtiment a, quant à elle, porté sur 
les points suivants :

  Le désamiantage,
  La rénovation des revêtements de façade,
  La rénovation de l’isolation thermique des façades,
  La rénovation de l’étanchéité des toitures-terrasses,
  Le changement des menuiseries extérieures,
  Le changement de la chaufferie (qui fonctionne dorénavant 

avec des granulés de bois au lieu du fioul),
  La création d’un second ascenseur,
  La réorganisation et la réaménagement des locaux.

P
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ZOOM SUR
les ERP : établissements 
recevant du public
Les établissements recevant du public (ERP) sont 
des bâtiments ouverts à tous, gratuitement ou 
sur invitation, tels que les mairies, restaurants, 
hôtels, salles de spectacle, médiathèque et 
écoles. Ces lieux, très nombreux dans des villes 
touristiques comme Courchevel, sont soumis à 
une réglementation stricte pour garantir la sécurité 
des usagers.

Rénovation
de la Maison
de Moriond
dernière ligne droite 
avant l’ouverture Projet Bârma 

(Moretta)
à la Tania : 
Pose de la première pierre
Le jeudi 17 octobre, monsieur le maire et des 
élu(e)s de la commune se sont rendu(e)s à la 
pose de la première pierre du projet Bârma à 
Courchevel  La Tania. 

Ce complexe immobilier de 13 000 m², héritage de la fusion 
avec La  Perrière en 2017, comprendra des infrastructures 
variées : hôtellerie, résidences de tourisme, logements, 
commerces, et équipements routiers. 

Le complexe Bârma comptera un hôtel 4 étoiles de 75 chambres 
ainsi qu’une résidence hôtelière de 72 logements répartis dans 
deux chalets.
Pour répondre aux besoins de stationnement, le projet incluera 
plus de 90 places de parking couvertes, qui seront accompagnées 
du nouveau parking aérien municipal dit de Combout de 60 
places, dont 7 emplacements de cars. 
Avec une ouverture prévue pour décembre 2026, le projet va 
permettre d’enrichir l’offre touristique à Courchevel La Tania.

Qu’est-ce que la commission départementale de 
sécurité  ?
Les ERP sont classés en cinq catégories, en fonction de leur 
capacité d’accueil. Ce classement permet d’adapter les mesures 
de prévention en fonction du type de public et de l’envergure 
de l’établissement. La commission départementale de 
sécurité, composée d'élu(e)s, de technicien(ne)s, d’expert(e)s, 
et de pompiers spécialisé(e)s, joue un rôle crucial en vérifiant 
que les normes de sécurité sont bien appliquées. Elle effectue 
des inspections, conseille les autorités et peut recommander des 
sanctions en cas de manquements.

Quel est le rôle du maire sur les ERP ? 
Le maire, en vertu de sa responsabilité de police générale 
(article L2212-2 du Code général des collectivités territoriales), 
veille à la sécurité dans les ERP de sa commune. Il délivre les 
autorisations nécessaires, organise des inspections périodiques 
ou inopinées, et participe aux visites de réception des ERP. 
Les décisions du maire sont prises en concertation avec la 

commission de sécurité, qui examine les dossiers, effectue des 
visites de contrôle et donne son avis.

Comment est vérifiée la sécurité des ERP et quelles sont 
les sanctions en cas de manquement ? 
Les visites de sécurité des ERP sont programmées tous les 3 à 
5 ans, selon la catégorie, ou réalisées de manière inopinée. Lors 
de ces visites, l’exploitant de l’ERP doit présenter des documents 
attestant des contrôles techniques, ainsi qu’un registre de 
sécurité à jour. Si la commission relève des non-conformités, 
elle peut donner un avis défavorable, demandant des correctifs 
dans un délai imparti. En cas de danger grave, le maire peut 
prononcer une fermeture immédiate de l’établissement pour 
protéger le public.

Informations : legifrance.gouv.fr

Livraison de la 
résidence Klyâ
à Courchevel Moriond
Le programme collectif de la résidence Klyâ, rue 
Notre-Dame-des-Neiges à la ZAC sous-Moriond, représente 
2 626 m2 de surfaces habitables. Réalisé en collaboration avec 
les équipes de Savoisienne Habitat et de Neoxia, promoteurs 
immobiliers, ce programme est né de la volonté des élu (e) s 
de Courchevel de permettre à la population de s’installer sur 
son territoire grâce à des formes d’accession à la propriété en 
adéquation avec le niveau de ressources de chacun.
Les acquéreurs des trente-six logements ont pu bénéficier d’une 
offre en bail réel solidaire (BRS) permettant un achat de 30 % à 
40 % en dessous des prix du marché, ou en vente en état futur 
d’achèvement (VEFA), accession à la propriété encadrée. 
Chacun des trois bâtiments comporte douze logements avec un 
stationnement et un accès indépendants. Le projet est collaboratif 
avec les acquéreurs qui ont eu la possibilité de modifier certains 
aménagements intérieurs. 
Le programme Klyâ représente le dernier grand acte du projet de  
la ZAC sous-Moriond qui avait été amorcé il y a une quinzaine 
d’années sous le mandat de Gilbert BLANC-TAILLEUR. Il a été 
achevé et livré en décembre 2024. À ce jour, un appartement de 
95m2 est encore disponible.

SALLE POLYVALENTE

DE NOUVEAUX COMMERCES ET SERVICES
AU REZ-DE-CHAUSSÉE
Comme avant la rénovation, le rez-de-chaussée accueille le 
cabinet médical et le salon de coiffure.
Trois nouveaux commerces (informations à venir) ont été 
construits à l’ancien emplacement des locaux de l’Office 
de Tourisme, renforçant ainsi l’accessibilité aux services de 
proximité pour les résident(e)s et vacancier(ère)s. L’accueil de 
l’Office de Tourisme a été transféré au niveau front de neige.

LOGEMENTS POUR LE PERSONNEL SAISONNIER AU 
DEUXIÈME ÉTAGE 
Afin de répondre aux besoins de logement, cinq appartements 
ont été aménagés au deuxième étage : deux pour le personnel 
saisonnier de la crèche intercommunale de Val Vanoise et trois 
pour celui de la halte-garderie touristique de la commune. 

UNE SALLE POLYVALENTE MODERNISÉE
La salle polyvalente, auparavant située au premier étage, a été 
recréée au troisième. Équipée de tout le matériel nécessaire, elle 
comprend tables, chaises, vidéoprojecteur, écran, sonorisation, 
un petit bar et des sanitaires pour permettre d’accueillir des 
événements variés. Les habitant(e)s auront l’occasion de 
découvrir ce nouvel espace lors de l’inauguration officielle en 
janvier 2025.

En cours d’achèvement, photo non contractuelle.

ENTRÉE DU FORUM

CÉRÉMONIE DE LA POSE DE LA PREMIÈRE PIERRE LE 17 OCTOBRE
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Le stationnement à Courchevel 
hiver 2024-2025

Les nouveautés 2024-2025
sur le domaine skiable
Quelques aménagements et innovations attendent les skieurs et visiteurs de Courchevel pour 2024-2025.

La commune poursuit  sa campagne de 
déploiement d’horodateurs pour la saison 
2024-2025. Cette mesure a été mise en place 
en 2022 afin de limiter le trafic routier, d’inciter 
au covoiturage, d’encourager l’utilisation du 
transport urbain par câble et de lutter contre le 
stationnement de longue durée.
 
NOUVEAUX HORODATEURS
Sept nouveaux horodateurs viennent renforcer le dispositif à 
Courchevel 1850, dans des lieux stratégiques tels que les rues 
de la Croisette, du Rocher, de l’Église, des Verdons, de Plantret 
(portion le long du Forum), de Park City, au parking de l’altiport et 
à Courchevel La Tania, au parking de Combout.
 
RÉGLEMENTATION ET TARIFS
Les secteurs de stationnement sont répartis en trois zones 
principales avec des formules de stationnement différentes selon 
la localisation et la durée du séjour :
1. Courchevel 1850 - Boucle du haut
Jardin Alpin, quartier de Nogentil, zone de Pralong et altiport :
L’abonnement à la saison est de 750 €.
Les riverains (les propriétaires des zones concernées) peuvent 
quant à eux souscrire un abonnement à 500 € pour la saison. 

 Abonnement via l’application courchevel.e-habitants.com. 
• Pour les autres cas de figure (stationnement à l’heure, à la 

journée ou à la semaine par exemple), le droit au stationnement 
peut être sélectionné soit depuis l’horodateur, soit grâce à 
l’application mobile flowbird.

Le stationnement est payant de 8 h à 20 h avec une gratuité les 
premières 45 minutes.

Téléphérique de la Saulire :

Le téléphérique de la Saulire, emblématique de Courchevel, a 
rouvert ses portes pour la saison hivernale 2024-2025 après 
une rénovation complète. En collaboration avec le constructeur 
POMA, la Société des 3 Vallées (S3V) a modernisé cet équipement 
avec des cabines entièrement vitrées, offrant aux visiteurs une 
vue panoramique à 360° sur les glaciers de la Vanoise et le 
mont Blanc.

Avec une capacité de transport de 1 500 personnes par heure, le 
téléphérique relie une altitude de 2 077 m à 2 710 m, permettant 
un accès direct aux pistes de la combe de la Saulire et du Grand 
Couloir. Les nouvelles cabines, en verre feuilleté, ont été conçues 
pour s’adapter aux saisons : elles intègrent des banquettes pour 
plus de confort en été.

La rénovation a également porté sur les systèmes de motorisation 
et de freinage, ainsi que l’installation de nouvelles technologies 
audio et vidéo (les cabines seront équipées avec des écrans). La 
production des équipements a été réalisée en Auvergne-Rhône-
Alpes.

Inauguration : 12 décembre 2024
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COMMUNIQUÉ DE LA S3V

Côté pistes, l’allongement de l’espace boardercross du Family 
Park, repensé avec une signalétique modernisée, un balisage 
supplémentaire, de nouveaux équipements, une zone 
pique-nique et d’une terrasse. Concernant la sécurité et 
l’innovation, des drones de sécurité continueront de surveiller 
le domaine skiable pour assurer la sécurité des skieurs et aider 
dans les missions (déclenchement d’avalanches, maintenance 
des remontées mécaniques, etc.).

Des aménagements  
pour le plaisir des yeux
Cette saison, Courchevel enrichit ses espaces en offrant aux 
visiteurs des points de vue panoramiques pour profiter des 
paysages du domaine et les admirer.

Le Nid des Avals,  
une nouvelle cabane en altitude
Après le Nid de la Loze et le Nid de la Saulire, un nouvel espace 
de contemplation s’invite cette saison sur les sommets de 
Courchevel : le Nid des Avals. Situé au sommet du téléski des 
Pyramides, ce cocon perché promet aux visiteurs un cadre 
pour admirer la montagne et se ressourcer en pleine nature. 
Accès : sommet du téléski des Pyramides.

Télécabine des Chenus :
où en est le projet ?
Le projet de remplacement de la télécabine des Chenus se 
poursuit. Pour rappel : à l’été 2023, des études préparatoires 
au remplacement de la remontée ont été menées par la S3V en 
collaboration avec la mairie. Des travaux préliminaires incluant 
un dévoiement des réseaux, des terrassements et le coulage 
des fondations des premiers pylônes se sont déroulés cet été et 
cet automne pour préparer l’installation de la future télécabine.

Le projet prévoit le démontage de la télécabine actuelle et son 
remplacement en 2025, avec une mise en service pour l’hiver 
2025-2026. D’ici là, les télécabines actuelles resteront en 
fonctionnement tout au long de cette saison, assurant ainsi une 
continuité pour les skieurs.

EN BREF
Pour rappel, la future installation, située côté ouest du front 
de neige de la Croisette, proposera des cabines de dix places 
avec un débit amélioré de 2 400 personnes par heure. Ce 
nouveau dispositif vise à renforcer le confort, la rapidité, et la 
sécurité de l’accès au massif de la Loze, même en conditions 
météorologiques difficiles.

2. Courchevel 1850 - Boucle centre station
À partir de cet hiver, le stationnement sera réglementé dans 
les rues de la Croisette, du Rocher, de l’Église, des Verdons, de 
Plantret (à proximité du Forum) et de Park City.
Le tarif horaire est de 8 € la première heure, avec une 
gratuité les 30 premières minutes. De plus, une limite de 
stationnement de 4 heures est imposée, ainsi que l’interdiction 
de stationnement de 20 h à 8 h, pour faciliter les opérations de 
déneigement.

3. Courchevel Le Praz et Courchevel La Tania - Boucle 
du bas
Les parkings Jean-Blanc, du Pont, du Tal (amont et aval) et de 
Combout sont accessibles avec un abonnement à la saison 
de 190 € valable sur tous les parkings de la boucle.

 Abonnement via l’application courchevel.e-habitants.com.

NOUVEAUTÉS HIVER 2024-2025
• Abonnements hebdomadaires et bimensuels proposés 

exclusivement via l’application mobile flowbird ou à 
l’horodateur.

• Stationnement au parking de Combout à l’horodateur : 
à partir de 2 € / 3 heures (3 premières heures gratuites).

• Des tarifs avantageux appliqués sur tous les parkings de 
la boucle du bas.

Ces dispositions s’appliquent du 1er décembre 2024 au 
30 avril 2025.

Recettes saison 2023-2024 : 150 000 €

POUR TOUS LES PARKINGS SOUMIS À HORODATEURS, 
SOUSCRIRE UN ABONNEMENT NE GARANTIT PAS LA 
PRÉSENCE DE PLACES VACANTES.

Informations
Police municipale de Courchevel
horodateurs@mairie-courchevel.com
www.mairie-courchevel.com

Nouveautés sur les pistes
L'avant saison a permis la mise en place de divers équipements 
et aménagements sur le domaine skiable.

Côté remontées mécaniques, les skieurs débutants peuvent 
désormais profiter :

 D’un nouveau tapis de 33 m à Courchevel Le Praz, près du 
télésiège Forêt,

 Du remplacement du tapis couvert de 39 m de l’espace ESF à 
Courchevel Moriond,

 Du remplacement des tapis de l’espace débutant du golf par 
un tapis couvert de 70 m.

PLAN DES ZONES 
DE STATIONNEMENT
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Hyacinthe DELEPLACE
C H A M P I O N  H A N D I S K I
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IT Hyacinthe concourt en handiski dans la catégorie B2 destinée 
aux malvoyants ayant une acuité inférieure à 2/60 ou 
un champ visuel inférieur à 5°, ou bien les deux. Haut-
Savoyard et originaire d’un quartier modeste d’Annemasse, 
il découvre le ski dès son plus jeune âge grâce à ses parents 
qui l’encouragent à pratiquer des activités comme les autres 
enfants. « Tous les week-ends et les mercredis, nous nous 
rendions en famille, avec ma grande sœur passionnée 
de montagne, au ski club local. Je me souviens de belles 
aventures, même si je rencontrais des difficultés liées à mon 
handicap, néanmoins peu visible aux 
yeux des autres. Téméraire dans l’âme, 
je suivais la trace des gamins du club 
sur les Géants, insouciant du danger. »

Après un parcours prometteur en para-
athlét isme, « un sport faci lement 
accessible », Hyacinthe revient au 
para ski alpin en 2016 à l’âge de 
27 ans, inspiré par la diffusion des 
Jeux paralympiques d’hiver de Sotchi 
en 2014. Il s’engage alors, avec le 
soutien de la Fédération française de ski, dans la pratique 
exigeante de cette nouvelle discipline. « J’ai dû réapprendre 
le ski et m’accoutumer à de nouvelles contraintes, notamment 
techniques, logistiques et de communication avec mon guide », 
explique-t-il, en insistant sur le défi d’évoluer en binôme. « Ce 
challenge me motivait. Il m’apporte du plaisir et aujourd’hui 
j’ai la volonté de toujours progresser techniquement, malgré 
la peur d’une chute toujours possible. J’ai dû développer une 
grande sensibilité proprioceptive, indispensable pour pallier 
ma vision limitée. Mes sensations 
corporelles sont un peu différentes 
de quelqu’un qui a la capacité de 
mieux anticiper. »

Depuis trois ans, sa collaboration 
avec son guide, Roy PICCARD, 
membre d’une famille renommée 
dans le ski, a permis des progrès 
rapides. Une entente presque 
symbiotique entre les deux skieurs 
est essentielle dans ce sport de 
précision. Lors d’une descente, 
Roy est en permanence devant, 
il communique avec Hyacinthe 
grâce à un intercom. «  Je dois 
rester attentif à toutes les infos 
que Roy me donne sur le tracé », 
indique Hyacinthe qui ressent les 
courbes, le terrain et la qualité 
de neige grâce aux indications de 

son guide. « Lors d’une course, je donne des repères clefs à 
Hyacinthe, afin qu’il puisse anticiper les obstacles et ajuster 
ses mouvements en conséquence, tout en restant concentré 
sur son ski », explique Roy. Grâce à ce travail d’équipe, ils ont 
décroché des titres prestigieux, notamment une 2e place en 
descente aux Championnats du monde en Espagne en 2023 
et une 3e place au classement général. Cette collaboration 
repose sur une confiance mutuelle, une adaptation constante 
et une optimisation de leur stratégie de communication. « Nous 
sommes indissociables finalement et la réussite dépend de 

ce partenariat qui nous fait grandir 
humainement. »

Hyacinthe ne cache pas son espoir de 
voir des évolutions dans le handiski, 
notamment en matière de classification, 
pour plus d’équité entre les athlètes. 
« Je concours aujourd’hui avec certains 
skieurs qui voient mieux que moi, ce 
n’est pas équitable », regrette-t-il, 
souhaitant un système plus précis qui 
refléterait mieux les différences de 

handicap. Malgré tout, il reste concentré sur ses objectifs : la 
Coupe du monde handiski à Courchevel les 19 et 20 décembre.
Après des séances d’entrainement intensives au Chili et en 
Italie, Hyacinthe et Roy sont prêts. « C’est motivant et on nous 
attend au tournant ! Nous allons prouver que nous sommes 
capables d’organiser ce type de compétition. L’organisation du 
circuit des Coupes du monde en sera forcément rehaussée. »

L’objectif ultime reste les Jeux olympiques et paralympiques de 
Milan 2026. « Les victoires sont une 
reconnaissance de l’engagement, 
mais ce que je recherche, c’est 
l’accomplissement et la passion », 
a f f i rme  l e  champ ion  a vec 
conviction.

Hyacinthe, décoré de l’Ordre 
national du mérite en 2022, 
d i s t i nc t i on  qu i  hono re  ses 
performances et son dévouement, 
incarne une résilience et une 
pass ion  qu i  dépassen t  l es 
frontières du handicap. Fier de 
cette reconnaissance de l’État, il 
conclut néanmoins avec modestie : 
« Le sport, c’est toute ma vie, et je 
n’aurais rien voulu faire d’autre de 
toute manière. »

HYACINTHE DELEPLACE, ATHLÈTE HANDISKI EN CATÉGORIE DÉFICIENT VISUEL,                
A REJOINT LE CLUB DES SPORTS DE COURCHEVEL AVEC ROY PICCARD, SON GUIDE, 

EN 2022. TRIPLE CHAMPION DU MONDE (DESCENTE, SUPER-G. ET SUPER COMBINÉ) ET 
MÉDAILLÉ DE BRONZE EN DESCENTE AUX JEUX PARALYMPIQUES DE PÉKIN EN 2022, IL 

EXCELLE AUJOURD’HUI DANS SA DISCIPLINE. 
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Alors que la saison débute à Courchevel, une recrudescence des comportements 
irrespectueux envers la salubrité de la commune se fait sentir. Déjections canines, 
jets de mégots de cigarettes, dépôts sauvages en tout genre, etc. Autant de 

pratiques qui altèrent la qualité des espaces publics et ternissent l'image de la station. 
Il est donc crucial que chacun s'engage à préserver ce cadre exceptionnel. La gestion 
des déchets et le respect de l'environnement relèvent d'une responsabilité collective, 
nécessitant un effort commun. Ce sujet, particulièrement important pour l'image et la 
pérennité de la station, est une priorité pour les élu(e)s.
C'est grâce à une prise de conscience générale et à des actions partagées que 
nous pourrons garantir la propreté de notre territoire et protéger notre 
environnement. Résidents, saisonniers, socioprofessionnels ou simples 
visiteurs, chacun a un rôle à jouer.

VOUS TROUVEZ 
ÇA HONTEUX ? 
NOUS AUSSI.
Oui, l’intelligence artificielle a permis de créer cette image. Mais 
c’est l’intelligence collective et bien humaine, qui permet de faire 
en sorte que les rues et les paysages ne ressemblent pas à cela. 

J’AI DÛ M’ACCOUTUMER 
À DE NOUVELLES 

CONTRAINTES 
TECHNIQUES, LOGISTIQUES 

ET DE COMMUNICATION 
AVEC MON GUIDE.
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Des lois pour encadrer la collecte de déchets
Le cadre légal de la collecte des déchets en France repose sur des lois précises, définissant ainsi les rôles des 
collectivités locales, des producteurs de déchets et les objectifs à atteindre.
La loi du 15 juillet 1975 établit les bases de la gestion des déchets en France. Elle confère aux communes la 
responsabilité d’organiser la collecte et le traitement des déchets ménagers, en leur imposant de garantir un 
service public efficace et adapté aux besoins locaux : toute personne produisant ou détenant des déchets 
(ménages ou entreprises) doit en assurer l’élimination, soit directement, soit en déléguant cette tâche à un service 
habilité. C’est ce que l’on appelle le principe du pollueur-payeur. En 1992, une seconde loi est venue renforcer 
les dispositions de 1975 en introduisant une hiérarchie dans la gestion des déchets : 
• Elle promeut la réduction des déchets à la source, suivie par le recyclage, puis par la valorisation énergétique.
• Depuis 2002, elle cadre la gestion des « déchets ultimes » : seuls les déchets qui ne peuvent plus être valorisés 
ou recyclés peuvent être stockés en décharge. 
En complément de ces lois, le Code général des collectivités territoriales (CGCT) précise les missions des 
communes en matière de gestion des déchets : l’article L2224-13 établit que les communes doivent collecter 
et traiter les déchets ménagers, directement ou via des syndicats intercommunaux ou des prestataires privés.

À cet effet, les ménages doivent respecter les consignes de tri établies par leur commune pour 
favoriser le recyclage. Les entreprises, quant à elles, doivent gérer leurs déchets en mobilisant des 
filières spécialisées. Au-delà du recyclage, cet encadrement s’étend aux incivilités puisqu’il s’agit 
d’effractions au cadre légal prévu. 

D O S S I E R

Des incivilités
trop nombreuses
Année après année, le constat reste le même :

• Les déjections canines, laissées en nombre 
dans les rues, au pied des résidences et aux abords des 
sentiers piétons.
Si la neige peut les recouvrir en hiver, c’est au printemps 
qu’elles refont surface, rendant ainsi les espaces publics 
insalubres.

• Le même bilan est dressé en ce qui concerne les mégots 
de cigarettes. Abords des lieux de sorties (restaurants, 
bars, discothèques, etc.), pied des immeubles et domaine 
skiable sont autant d’endroits où ils sont jetés et écrasés, 
polluant la nature et la voirie. 

• Si les points d’apport volontaires (PAV) 
sont des dispositifs ayant une capacité de stockage 
considérable, il n’en reste pas moins que tous les déchets ne 
peuvent pas y être déposés. C’est pourtant ce que l’on constate, 

Les dispositifs
et solutions
dans la commune
En lien avec la Communauté de communes Val Vanoise, la mairie de 
Courchevel offre un large dispositif de solutions pour permettre à 
chacun la gestion responsable de ses déchets : 

L ’ I N S T A L L A T I O N  D E  C E N D R I E R S  aux arrêts 
navettes, à l’entrée des ERP (Offices de Tourisme, Alpinium, parkings) 
en collaboration avec l’association Tree6clope. Le territoire en 
compte une centaine. En outre, des cendriers de poche distribués par 
l’association ManOfTheDay sont en libre-service dans les différents 
points d’accueil de la station.

D E S  P O U B E L L E S  D E  V I L L E  sont réparties dans toute la 
commune. Un plan de remplacement des existantes est prévu. Les 
nouvelles poubelles de ville seront dotées d’un compartiment pour 
les déchets classiques, un deuxième pour les petits emballages 
recyclables et un dernier pour les mégots de cigarette.

L E S  P A V  -  POINTS D’APPORT VOLONTAIRE
Récemment renouvelés, ils sont présents dans chaque niveau de 
station et hameau. Cuves semi-enterrées, les PAV accueillent trois 
flux de collecte sélective : ordures ménagères, verres et emballages. 
Grâce à ces travaux de renouvellement, achevés à l’automne 2022, 
Courchevel compte désormais près de 92 PAV et près de 300 cuves 
en totalité (voir photo ci-dessus).

L E S  P O I N T S  C A R T O N S
Ils viennent compléter les PAV. Il en existe 36 dans le territoire. 

L E S  D É C H E T T E R I E S
Courchevel en compte deux, pour la saison hivernale, du 1er 
décembre au 31 mars et en été du 1er avril au 30 novembre.
• La première au plan du Vah entre Courchevel 1850 et Courchevel 

Moriond. Accessible de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h en hiver. En 
été de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h.

• La seconde, au Carrey, ouverte de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h en 
hiver et de 8 h à 12 h et de 14 h à 18 h l’été. 

Elles sont ouvertes du lundi au samedi (sauf jours fériés)L’accès aux 
déchetteries du territoire est gratuit et sans carte d’accès pour tous 
les particuliers de Val Vanoise. 

L E S  T O U T O U N E T
Les distributeurs de sacs prévus pour recueillir les déjections canines. 
Ils sont installés dans toute la commune à des endroits stratégiques 
(entrée de résidences, ERP, arrêts navettes, etc.). Une fois utilisé, le sac 
va, bien entendu, à la poubelle. 

Quelles sont les 
sanctions encourues ?
Cette année, la commune sera plus stricte en matière de 
respect des règles avec une présence renforcée des 
agents de la police municipale, la mise en place de 
caméras de vidéosurveillance destinées à l’identification 
des dépôts sauvages pour un retour au dépositaire. 

 Dépôt sauvage de déchets :
Contravention de 4e classe (jusqu’à 750 €).
En cas de récidive ou de dépôt par un professionnel, cela peut 
monter à 1 500 € (5e classe) et même 3 000 € en cas de récidive 
aggravée. Une amende administrative spécifique peut aller 
jusqu’à 15 000 € si l’auteur est identifié.

 Jets de mégots ou de détritus sur la 
voie publique : Contravention de 4e classe, avec une 
amende forfaitaire de 135 € pouvant aller jusqu’à 375 € si non 
réglée dans les délais.

 Abandon de déjections canines : 
Contravention de 2e classe, avec une amende forfaitaire de 35 €.

Pour connaître l’emplacement de tous les cendriers, poubelles 
de ville, corbeilles papier et PAV, une carte interactive a été 
conçue.
Elle est disponible sur www.mairie-courchevel.com.

notamment en début et fin de saison, puisque des déchets 
encombrants (appareils électroménagers, ameublement, etc.) 
y sont régulièrement entreposés. 

• Par extension, c’est aussi le cas pour les gravats et 
débris de chantier. En début de saison, à l’issue 
de travaux de réfection dans les résidences et établissements 
privés, il est récurrent de retrouver des dépôts de ce type aux 
PAV ou directement laissés sur place, sur la voie publique.

• Enfin, en saison, nonobstant l’implantation de PAV dans 
l’ensemble du territoire, les poubelles de ville 
(niches à papier) sont souvent saturées par les 
poubelles domestiques.

L’ensemble des incivilités nuit à la salubrité, au confort et 
à l’image de la commune et, de surcroît, monopolise en 
grande partie le travail des équipes municipales et de la 
communauté de communes avant, pendant et après la 
saison. 

NICHE À PAPIER ET TOUTOUNET

PAV ET POINT CARTON À COURCHEVEL 1850
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Coupe du monde
de para ski alpin :  
une première à Courchevel
Le club des sports de Courchevel accueillera une 
étape de la Coupe du monde de para ski alpin les 
19 et 20 décembre prochains. Cet événement, qui 
se déroulera sur le stade Émile-Allais, proposera 
aux spectateurs de découvrir les performances 
d’athlètes de haut niveau en ski alpin handisport.

D E U X  J O U R S  D E  S L A L O M  G É A N T
Les deux jours de course comprendront deux manches de slalom 
géant par jour : une le matin et une l’après-midi, suivies de la 
cérémonie de remise des prix dans la raquette d’arrivée.

U N E  C H A N C E  D E  P R O M O U V O I R
L E  H A N D I S K I
Pour Christian FÉMY, directeur sportif des équipes de France 
handisport de ski, cette Coupe du monde est une occasion unique 
de mettre en avant le handiski de haut niveau en France. Dans la 
continuité des succès rencontrés par les athlètes français lors de la 
saison 2022-2023 (17 médailles récoltées aux Championnats du 
monde), cet événement contribue également aux préparatifs des 
Jeux paralympiques de 2026 et 2030. La fédération internationale 
de ski (FIS) a d’ailleurs salué l’initiative de Courchevel de se porter 
candidate pour accueillir cette compétition.

P A R M I  L E S  F A V O R I S  :
H Y A C I N T H E  D E L E P L A C E
Avec trois titres mondiaux et une médaille olympique, Hyacinthe 
DELEPLACE se place parmi les favoris de cette compétition. 
Athlète malvoyant (catégorie B2), membre du club des sports et 
de l’équipe de France de para ski alpin, il concourra guidé par 
Roy PICCARD.
Plus de détails sont à retrouver dans l’interview de 
Hyacinthe DELEPLACE en page 12.

Coupe du monde
de ski alpinisme
Courchevel accueillera pour la première fois la 
Coupe du monde de ski alpinisme les 14 et 
15 décembre 2024, marquant le retour de cette 
compétition après 10 ans d’absence.

Deux épreuves seront au programme :
• Sprint : samedi 14 décembre, sur le parcours permanent situé 

à l’arrivée de l’Éclipse. Cette épreuve sera la première étape 
de sélection pour les Jeux olympiques de Cortina d’Ampezzo 
2026.

• Vertical Race : dimanche 15 décembre, sur le parcours 
officiel des Millet Ski Touring Courchevel. Cette course 
inaugurera la 15e saison des MSTC avec une épreuve ouverte 
au public, dite open, qui partira une heure avant les athlètes 
professionnels.

P R O G R A M M E  C L E F
• Vendredi 13 décembre : cérémonie d’ouverture à 17 h 

(Gymnase) ;
• Samedi 14 décembre : finales du sprint dès 12 h
• Dimanche 15 décembre : Vertical Race à partir de 10 h, 

suivie des cérémonies des médailles à 13 h 50 (gymnase).

Informations
www.sportcourchevel.com
www.mairie-courchevel.com

Parmi ses missions, l’intercommunalité est garante 
de la collecte et du traitement des déchets dans tout 
le territoire Val Vanoise. À ce titre, elle dispose d’une 
équipe dévouée de sept personnes qui œuvre à :  

• Harmoniser l’organisation de la collecte des déchets,
• Coordonner les équipements de dépôt (déchetteries, PAV),
• Sensibiliser les citoyens et les socioprofessionnels.

Les actions de sensibilisation de la CCVV se traduisent 
notamment par une mission pédagogique auprès des citoyens, 
des entreprises et commerces locaux. Benoît Lecomte, directeur 
du service et Marvin Comte, chargé de la médiation, travaillent 
à la responsabilisation des résidents en matière de gestion des 
déchets et de civisme. 
Durant la préparation de la saison, ils renforcent leur travail 
par : 

• Des campagnes de sensibilisation auprès des 
saisonnier(ère)s, en collaboration avec le CCAS, en se rendant 
à leur rencontre dans leurs résidences pour faire connaître 
leur action, rappeler les règles et le civisme et faire part aux 
saisonniers sans véhicule de la possibilité d’accéder à un 
service de collecte des encombrants.

• Un renforcement des passages des camions de collecte 
dans les zones les plus fréquentées, rue de l’Église, à 
Courchevel 1850, par exemple.

•  L’ o r g a n i s a t i o n  d e  r e n c o n t r e s  a v e c  l e s 
socioprofessionnels pour les conseiller sur la gestion de 
leurs déchets et leur offrir une collecte des encombrants lors 
du passage des camions.

• La mise en place d’un système d’identification permettant 
de « retourner à l’envoyeur » les déchets déposés de manière 
inappropriée. Ce dispositif sert à prévenir les dépôts sauvages 
ou les erreurs de tri.
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La collaboration
avec Val Vanoise

D O S S I E R
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Le Tour de France
de retour à Courchevel

C’est officiel, le jeudi 24 juillet 2025, Courchevel sera ville 
d’arrivée de la 18e étape du 112e Tour de France. 

Après l’arrivée spectaculaire en 2023 sur la piste de l’altiport 
située à 2 007 m, le peloton revient conquérir un nouveau sommet 
emblématique de notre territoire, le col de la Loze  (2 304 m) 
désormais inscrit parmi les ascensions mythiques du Tour de 
France avec ses 28,4 km à 6 % de pente moyenne. 

Cette étape 2025, au cœur de la dernière semaine de course, 
s’annonce capitale. Les étapes de montagne sont souvent 
déterminantes et cette année revêt un caractère spécial avec la 
célébration des 50 ans du maillot à pois, trophée du meilleur 
grimpeur.

Les coureurs s’élanceront au départ de Vif, dans l’agglomération 
sud de Grenoble.  
L’accueil du Tour de France pour la deuxième fois en 

deux ans, fait marquant dans un même mandat, témoigne 
de l’importance de la place du vélo à Courchevel. Depuis la 
dernière étape en 2023, la commune a d’ailleurs poursuivi la 
restructuration du territoire en développant un schéma directeur 
du vélo ambitieux. Le retour du Tour de France est une belle 
marque de consécration.
Au total, ce sera la cinquième fois que Courchevel accueille 
la Grande Boucle (1997, 2000, 2005, 2023 et 2025).

Le Tour de France 2025, du 5 juillet au 27 juillet, nous 
réserve de belles émotions et nous sommes impatients de vibrer 
au passage des champions.

En attendant, retrouvez les images du col de la Loze tournées en 
octobre par les équipes du Tour  bit.ly/4fAF3X9

Une nouvelle identité
pour la piste de luge
De Courchevel 1850
à Courchevel Village
La commune s’engage dans un projet de modernisation de la 
piste de luge reliant Courchevel 1850 à Courchevel Village. 
L’objectif est de créer une identité unique pour ce lieu 
emblématique avec un nom et un univers visuel et sensoriel 
propres. Ces éléments contribueront à enrichir l’expérience des 
usagers, où des aménagements immersifs sont envisagés.

Une enquête de perception a été lancée auprès des résidents et 
des propriétaires pour recueillir leurs remarques et attentes 
quant à l’avenir de la piste. L’enquête vise à identifier les qualités 
actuelles du parcours et les améliorations souhaitées afin 
d’orienter le projet en adéquation avec les attentes des habitués.

La revalorisation s’étendra sur tout le parcours avec une attention 
particulière aux zones de départ et d’arrivée. La signalétique 
au départ sera renforcée pour faciliter l’accès à la piste depuis 
La Croisette.

La conception de cette identité inédite est confiée à une agence 
créative, Sun Conseil, épaulée par un groupe de travail réunissant  élu(e)s, 
socio-professionnels, agents de la mairie et de Courchevel Tourisme, 
membres de la S3V. Chacun contribuera avec son expertise, 
notamment sur les profils d’usagers de la piste et les enjeux de 
sécurité.

Le budget global de ce projet se compose d’une première 
enveloppe de 5 160 € pour la création de la nouvelle identité, et 
d’une somme de 40 000 €, répartie en plusieurs phases, pour 
les équipements nécessaires : portiques, mobilier, signalétique, 
ambiance lumineuse et sécurité.

Ce projet de modernisation répond à la volonté des élu(e)s de 
renouveler des infrastructures vieillissantes, devenues obsolètes 
avec le temps. La nouvelle identité de la piste de luge est prévue 
pour l’hiver 2025-2026. L’accès à la piste de luge restera gratuit.
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Une action concertée
contre les dégâts du 
scolyte à Courchevel

2 0

Avec des horaires élargis, le transport urbain par câble permet 
aux usagers d’accéder facilement aux télécabines des 
Grangettes, du Praz et du Jardin Alpin. 

Ce service est conçu pour fluidifier le trafic routier en station, 
réduire les émissions de CO

2
 et permettre aux usagers de se 

déplacer plus rapidement entre les niveaux de station.

• Télécabines en horaires étendus du 14 décembre 2024 
au 13 avril 2025

• Télécabines du Praz et des Grangettes ouvertes de 7 h 30 
à 23 h 30

• Télécabine Jardin Alpin ouverte de 8 h 35 à 19 h 10

Le transport urbain
par câble,
le service indispensable
de vos déplacements cet hiver

Le scolyte, insecte de la famille des coléoptères, 
particulièrement dévastateur pour les épicéas, constitue une 
menace sérieuse pour les forêts. En creusant des galeries 
sous l’écorce des arbres affaiblis, il bloque la circulation de 
la sève, entraînant la mort des arbres. Entre 2022 et 2023, 
de nombreux arbres de Courchevel ont succombé à cette 
infestation, créant des zones dévastées qui nécessitent 
aujourd’hui une reforestation urgente.

Pour restaurer ces espaces, l’Office national des forêts (ONF) 
et la commune de Courchevel ont lancé une campagne 
de plantation sur trois parcelles totalisant 1,7 hectare. 
Mille jeunes plants d’essences variées y ont été introduits, 
parmi lesquels l’érable sycomore, le hêtre, le merisier, le 
mélèze, le pin sylvestre et le cèdre de l’Atlas. L’objectif est 
de favoriser une forêt mélangée, combinant les essences 
plantées aux espèces naturelles, dont l’épicéa, qui restera 
présent spontanément. Cependant, la plantation est rendue 
difficile par la présence de blocs rocheux, obligeant les 
forestiers à installer les jeunes plants là où le terrain le 
permet.

En parallèle, un travail de préparation des sols, appelé 
crochetage, a été entrepris pour encourager la régénération 
naturelle des essences locales. Cette reforestation est 
aussi une réponse au changement climatique, qui modifie 
progressivement les paysages. En anticipant ces évolutions, 
la commune de Courchevel et l’ONF cherchent à renforcer 
la résilience de la forêt, en adaptant sa composition aux 
conditions futures, car le climat évolue plus rapidement que 
les écosystèmes forestiers naturels.

Infos
www.mairie-courchevel.com
www.s3v.com

Isabelle MONSENEGO, Lucien CORDEL 
et Sophie CRET (Pour Courchevel, 
traditions et ambitions) 
La contribution du groupe « Pour Courchevel, traditions et 
ambitions » ne nous étant pas parvenue dans les délais, la 
rédaction est dans l’impossibilité de publier sa tribune.

J e a n - M a rc  B E L L EV I L L E ,  C l a u d e 
ALLEMOZ et Béatrice CHEVALLIER 
(Tous pour Courchevel)
La contribution du groupe «Tous pour Courchevel» ne nous étant 
pas parvenue dans les délais, la rédaction est dans l’impossibilité 
de publier sa tribune.

T R I B U N E S  D ' E X P R E S S I O N

L'article 83 de la loi du 7 août 2015 portant Nouvelle Organisation Territoriale de la République (loi NOTRe) a modifié l'article L.2121-27-1 
du Code général des collectivités territoriales régissant l'espace réservé à l'opposition dans les supports de communication municipaux. 
Alors que l'obligation de prévoir cet espace ne s'appliquait jusqu’alors qu’aux communes de plus de 3500 habitants, la loi NOTRe étend 
cette obligation aux communes de 1 000 à 3 500 habitants. Les modalités pratiques de mise en œuvre de ce droit d’expression sont 
fixées dans le règlement intérieur du conseil municipal, qui a été adopté lors de la séance du 24 novembre 2020.

CARTE DE LA FORÊT DE COURCHEVEL LE PRAZ

PLANT DE CÈDRE DE L’ATLAS

T A R I F S

Forfait saison : 95 €.

Carte 10 passages (non nominative et uti l isable 
simultanément par plusieurs personnes) : 52 €.

Pour les détenteurs de forfaits de ski saison, les montées 
piétonnes ne sont pas décomptées. 

TÉLÉCABINE DU JARDIN ALPIN
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Le passeport du civisme
Deuxième édition
La commune continue de renforcer l’éducation 
civique au sein de l’école grâce au Passeport 
du civisme, qui fait son retour cette année à 
Courchevel avec quelques nouveautés.

Après le succès de la première édition, le passeport a été 
renouvelé avec deux versions distinctes : l’une pour les 
élèves de CM1 et l’autre pour les CM2. Cette adaptation 
permet de mieux cibler les apprentissages en fonction des 
âges et des niveaux de maturité des écoliers, offrant ainsi 
un parcours progressif dans la découverte du civisme.

« LE PASSEPORT VISE À 

TRANSMETTRE AUX ÉCOLIERS 

D’AUJOURD’HUI LES NOTIONS 

ESSENTIELLES POUR DEVENIR LES 

CITOYENS DE DEMAIN ».

Un outil pédagogique au service de la citoyenneté
Conçu en partenariat avec l’association Passeport du 
civisme et labellisé par le ministère de l’Éducation nationale 
et de la Jeunesse, le passeport vise à transmettre aux 
écoliers d’aujourd’hui les notions essentielles pour devenir 
les citoyens de demain. Il aborde des thèmes tels que le 
devoir de mémoire, le respect des aînés, la protection 
de l’environnement et la prévention du harcèlement, par 
exemple.
Avec un peu plus d’une vingtaine de missions à accomplir 
sur le territoire communal, à l’école et à la maison, les 
élèves sont amenés à vivre concrètement les valeurs du 
civisme. Ces activités se déroulent sous l’encadrement des 
enseignants, de parents et de divers ambassadeurs locaux. 
Des diplômes et médailles seront remis aux écoliers en fin 
d’année, en présence des enseignants et des élu(e)s.

Originaire de la vallée de Bozel, 
Ferdinand BENOÎT est le nouveau 
directeur de l’école primaire de 
Courchevel  Le Praz. Passionné de 
sports de montagne, il pratique 
le ski, le VTT et la randonnée, des 
activités qu’il espère intégrer dans 
ses projets pédagogiques.

Avec 35 ans d’expérience dans l’éducation, dont 20 
comme directeur, Ferdinand arrive de Méribel, où il a dirigé 
le groupe scolaire des Glaciers tout en accompagnant de 
jeunes enseignants, en tant que conseiller pédagogique. Il 
y a également développé le dispositif EMILE (Enseignement 
d’une matière par l’intégration d’une langue étrangère), 
permettant l’apprentissage de matières en anglais, une 
initiative qu’il souhaite poursuivre à Courchevel.

Sa vision repose sur une école inclusive et ouverte sur son 
environnement. Il a pour ambition de renforcer le lien avec 
la communauté locale et d’intégrer les infrastructures de 
la station (domaine skiable, patinoire, médiathèque) dans 
les activités scolaires. Ferdinand met aussi l’accent sur 
le bien-être des élèves, en favorisant l’épanouissement 
personnel à travers des projets collaboratifs et l’usage des 
nouvelles technologies.

POURQUOI COURCHEVEL ?
« Courchevel est un lieu exceptionnel qui offre un cadre 
idéal pour allier éducation et découverte de la montagne. 
Proche de ma famille, cette station me permet d’intégrer 
des activités en lien avec la nature et de sensibiliser les 
élèves à leur environnement. »

Rencontre avec 
Ferdinand BENOÎT,
nouveau directeur de 
l’école primaire
de Courchevel Le Praz

L’Essentiel du saisonnier de l’hiver 2024-2025 est un guide pratique à 
destination des travailleurs saisonniers de la commune de Courchevel pour 
l’hiver. Il couvre des sujets indispensables et utiles pour bien vivre sa saison 
à Courchevel, tels que le logement, le transport, le stationnement, la santé, 
le social, le ski et les loisirs, les infos pratiques, etc.

Édité depuis plusieurs années dans un format de la taille d’une carte de 
crédit, il est publié cet hiver sous un format livret, plus pratique, plus lisible 
et facilement transportable dans un sac ou dans une poche. Il est traduit 
en anglais et édité en 2 000 exemplaires.

Accessible en téléchargement sur le site www.mairie-courchevel.com 
ou sous son format papier à Courchevel Emploi France services.

Nouveauté cet hiver : retrouvez toutes les infos et animations pour 
les saisonniers sur Illiwap, onglet L’Essentiel du saisonnier.

Infos 
Courchevel Emploi - France services
04 79 00 01 01

Un nouveau format 
pour le guide
des saisonniersL’ESSENTIEL

THE SEASONAL WORKER
ESSENTIAL
WINTER 2024-2025

DU SAISONNIER
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Des vidéos pour promouvoir 
les métiers de l’hôtellerie-restauration et 
des équipements de sports d'hiver
Hiver comme été, les métiers de l’hôtellerie-restauration 
constituent la pierre angulaire de l’activité saisonnière de 
Courchevel.

C’est pourquoi, cette année, Courchevel Emploi - France 
services, en association avec la direction de la Communication 
de la mairie et l’agence JaneBand, a piloté la création de 
dix vidéos représentant chacune un métier propre au secteur 
de l’hôtellerie-restauration en station de sports d’hiver. Sous 
forme d’interview d’une minute, ce sont les saisonniers 
eux-mêmes qui présentent leur métier et partagent leur 
expérience de saison à Courchevel. 

En définitive, ces vidéos constituent un moyen de 
communication supplémentaire pour le recrutement des 
travailleurs saisonniers. Venant appuyer la communication 
faite pour les salons de l’emploi sur la Côte d’Azur et en 
Corse, elles ont été publiées tout au long de l’automne 
sur les canaux de communication respectifs de la mairie 
de Courchevel et de Courchevel Emploi - France services : 
Facebook, LinkedIn, YouTube. 
Un second tournage est prévu cet hiver pour une nouvelle 
série de dix vidéos. 
Suivre l’actualité sur Facebook et illiwap :
Courchevel Emploi – France services. 
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Jessica EVON
Nouvelle référente auprès des séniors 
Jessica a été recrutée le 17 juin dernier en qualité d’assistante administrative au CCAS avec des 
missions notamment orientées vers les séniors. « Je n’avais pas particulièrement d’expérience dans ce 
domaine, mais j’étais très intéressée et motivée par ce poste. Le fait de travailler auprès des séniors une 
partie de mon temps m’enthousiasme. Je trouve qu’il est important de tout mettre en œuvre afin qu’ils 
conservent une vie sociale et des activités pour rester en forme ».

travaillé sur les consignes à bagages pour le marathon, au 
départ du Louvre. Avec 40 048 participants, c’était intense, 
mais incroyablement gratifiant. »

Comment s’est déroulé le contact avec le public et les 
spectateurs ?
« C’était un moment fort de l’expérience. Lors de la course 
en ligne de cyclisme, par exemple, j’étais dans le 
19e arrondissement et l’ambiance était extraordinaire, surtout 
à Montmartre. Les spectateurs étaient venus en nombre, et 
partager leur enthousiasme rendait les missions encore plus 
mémorables. »

Quel est votre bilan personnel de cette expérience ?
« Au-delà de l’aspect logistique, cette expérience a renforcé 
les liens avec d’autres volontaires. Elle m’a rappelé 
l’engagement qu’on ressent aux JO, et m’a inspiré pour les 
Jeux d’hiver 2030 dans les Alpes. Voir comment Paris 2024 
a eu un impact positif sur les infrastructures et le lien social 
me fait espérer qu’on pourra recréer cela en montagne, ici 
à Courchevel. »

Quels sont vos espoirs pour les JOP 2030, où 
Courchevel accueillera des épreuves ?
« J’espère retrouver cette même ferveur olympique dans nos 
montagnes, avec des infrastructures qui profitent au tissu 
local et une ambiance festive qui marquera la région. Les 
JOP laissent toujours un héritage ; j’ai hâte de voir comment 
Courchevel et les Alpes sauront tirer parti de cette chance 
pour l’avenir. »

Interview 
Retour d’expérience de David DEREANI, 
conseiller municipal et volontaire aux 
Jeux olympiques de Paris 2024

Les activités des séniors à l’École Buissonnière
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David, qu’est-ce qui vous a motivé à participer en tant 
que volontaire aux JO de Paris 2024 ?
« Participer aux Jeux olympiques d’été en France était une 
occasion unique, et je voulais contribuer à cet événement 
historique, tout en ravivant mes souvenirs des JO d’Albertville 
en 1992. C’était une expérience marquante, et je voulais 
retrouver cette énergie olympique, mais cette fois, en tant 
que volontaire. »

Quelles ont été vos principales missions sur place ?
« J’étais affecté aux épreuves de cyclisme sur route, où j’ai 
géré les points de passage aux abords de Vincennes. C’était 
une mission exigeante, avec des ajustements constants 
pour assurer la sécurité des athlètes et du public. J’ai aussi 

ARRÊT DE LA PLASTIFICATION DES LIVRES 
La médiathèque a décidé en 2023 de cesser la plastification 
des livres pour adultes, un choix écologique et économique 
inspiré par la bibliothèque départementale Savoie-Biblio. La 
couverture, réalisée avec des films plastiques difficiles à 
recycler, alourdit l’empreinte écologique de la médiathèque 
en générant des déchets polluants.

Cet arrêt permet de limiter ces impacts tout en réduisant les 
coûts liés au matériel et au temps que les bibliothécaires 
consacraient à cette tâche. Cela laisse la possibilité aux 
agents de s’investir pleinement dans leurs autres activités, 
comme l’accueil et l’organisation d’événements culturels.

Bien que la plastification protège les livres de l’usure, leur 
durabilité repose aussi sur leur manipulation et leur rangement. 
La médiathèque a donc misé sur une sensibilisation des 
usagers pour compenser l’absence de protection plastique. 
Après un an, l’état des ouvrages empruntés n’a pas souffert 
de cette décision. En 2025, ce modèle sera étendu à une 
partie des livres pour enfants, renforçant l’engagement de 
la médiathèque envers la durabilité et la préservation du 
patrimoine.

Une médiathèque
plus écoresponsable

RÉCUPÉRATION DES TOTE BAGS
Par ailleurs, la médiathèque propose un service de 
récupération de tote bags souvent accumulés inutilement 
dans les foyers, « l’upcycling » (ou surcyclage) afin de 
leur donner une nouvelle vie. Fabriqués en coton, un 
matériau exigeant en eau et en énergie, ces sacs seront 
valorisés de façon créative, permettant ainsi de réduire 
la production de nouveaux matériaux. Vous pouvez 
venir déposer vos tote bags à la médiathèque ou dans 
les boîtes prévues pour le retour des livres, et ainsi 
contribuer à une démarche durable et innovante.

Plus d’informations
Médiathèque de Courchevel
mediatheque.mairie-courchevel.com
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Retour sur les animations de 
l’automne
Le 9 octobre, 46 séniors accompagnés de David DEREANI, 
conseiller municipal délégué au CCAS, et de Jessica EVON ont 
participé à une sortie au lac Léman. Leur visite les a menés à 
la fabrique de perles et au musée de la Barque à Saint-Gingolf, 
puis au restaurant sur pilotis Le radeau d’Alexis  et enfin à 
la découverte du village d’Yvoire. Cette escapade hors des 
sentiers battus a été appréciée par tou(te)s les participant(e)s.

Le 25 octobre dernier, plusieurs séniors et les enfants du 
centre de loisirs de 3 à 5 ans ont partagé un moment de 
jardinage dans le cadre d’un atelier intergénérationnel 
proposé par le CCAS. Ces rencontres contribuent à valoriser 
l’expérience des aînés tout en apportant un souffle nouveau 
aux activités des plus jeunes.

Programme de l’hiver
Les animations phare du prochain trimestre :
À la suite de l’atelier intergénérationnel de jardinage, un 
nouveau moment de rencontre et de partage avec les enfants 
sera proposé aux séniors. La thématique en sera les pays 
nordiques, avec une confection de petits pains.

Nos aînés pourront également s’initier au yoga avec 
Élise GASPARD, les 17 décembre, 7 et 21 janvier, ainsi que 
les 4 et 18 février, de 14 h 30 à 15 h 30. Une des séances 
sera tout particulièrement consacrée au travail des hanches, 
pour améliorer la stabilité et la souplesse des mouvements.

Le 14 janvier, « L’échappée culturelle des séniors » au 
Dôme Théâtre d’Albertville, leur permettra d’assister au 
concert du Nouvel An de l’Orchestre de Savoie.

Les séniors retrouveront également leurs activités 
habituelles : l’éveil corporel et le cycle de danse avec 
Delphine DELHOMME, l’activité physique adaptée avec 
Lucas DURCZAK, un thé lecture avec David DEREANI, et 
d’autres animations organisées par la Saint-Bonnaise.

Tout le programme sur www.mairie-courchevel.com

Plus d’informations
Jessica EVON
06 12 74 51 52 – 04 79 08 48 85
jessica.evon@mairie-courchevel.com

VISITE DES SÉNIORS AU LAC LÉMAN LE 9 OCTOBRE 2024

ATELIER JARDINAGE INTERGÉNÉRATIONNEL
M A I R I E  D E  C O U R C H E V E L  -  2 5 2 4



Calendrier
des événements et animations

État civil
N A I S S A N C E S
Août 2024
Mia et Milan LEBECQUE
Valentina DARRACQ
Septembre 2024
Colette CHEDAL BORNU

M A R I A G E
Septembre 2024
Lucy LIDDLE
et Oliver TAUNTON FENTON

Festival international d’Art 
Pyrotechnique
• 13 février à Courchevel 1850
• 20 février à Courchevel Moriond
• 27 février à Courchevel Village
• 6 mars à Courchevel 1850 (clôture)
avec descente aux flambeaux

Exposition l’Art au Sommet
16e édition 
Sculptures monumentales et œuvres 
originales des artistes français 
Léo CAILLARD et Antoine DUFILHO.
Centre station et domaine skiable
du 6 décembre 2024 au 21 avril 2025.
Visites guidées en partenariat avec la 
Fondation Facim les jeudis, à 10 h, du 
26 décembre au 17 avril, sauf les 6 février, 
6 mars et 3 avril
Inscription auprès de Courchevel Tourisme.

Visites guidées avec la Fondation Facim
Les mercredis à 10 h
(inscription auprès de Courchevel Tourisme)
Courchevel Village
Les 16 décembre, 15 janvier, 10 et 18 février, 
19 mars, 9 & 16 avril
Courchevel Moriond
Les 23 décembre, 7 et 28 janvier, 25 février, 
11 et 25 mars, 8 et 15 avril

Millet Ski Touring® Courchevel
Course de ski de randonnée, tous les mercredis, 
du 18 décembre 2024 au 10 mars 2025,
de Courchevel Le Praz à Courchevel 1850.

T O U T  L ’ H I V E R

Les informations du calendrier sont non contractuelles, consultez 
régulièrement les sites internet www.mairie-courchevel.com et 
www.courchevel.com pour connaître les dernières mises à jour.

Le 25
Une matinée avec le Père Noël
Courchevel Le Praz
Une après-midi avec le Père Noël
Courchevel La Tania

Le 27
Projection du film Rêve de Gosse 
Expédition au Manaslu (8 163 m)
Courchevel La Tania

Le 30
Concert live après-ski
Courchevel La Tania

Le 31
La grande soirée du Nouvel An
Courchevel 1850

Janvier 
Le 2
Gala de patinage
Courchevel 1850

Le 3
Descente aux flambeaux
Courchevel Village

Le 7
Vœux du maire à la population
Courchevel Moriond

Décembre 
Le 7 et 8
Opening 2025
Les Portes de l’hiver
Sommet des Verdons - Courchevel 1850

Le 14
Coupe du monde de ski alpinisme
Épreuve de sprint
Courchevel Le Praz

Le 15
Coupe du monde de ski alpinisme
épreuve de Vertical Race et Millet 
Ski Touring® Courchevel
Courchevel Le Praz et Courchevel1850

Les 19 et 20
Coupe du monde de para ski alpin
Stade Émile-Allais - Courchevel 1850

Le 22
Les festivités de Noël
Courchevel Village

Le 23
Les festivités de Noël
Courchevel Moriond

Le 24
La soirée du Réveillon de Noël
Courchevel 1850

Le 18
Ski show
Courchevel Village

Le 18
Winter yoga
Courchevel Moriond

Le 20 
Les petits flambeaux 
Courchevel Moriond 

Le 21
Gala du club de patinage
Courchevel 1850

Le 24
Projection du film « Rêve de Gosse » 
Expédition au Manaslu (8 163 m)
Courchevel La Tania

Le 25
Compétition de ski nordique 
nocturne
Front de neige de Courchevel 1850

Le 26
Descente aux flambeaux XXL
Courchevel Moriond

Le 28
Gala du club de patinage
Courchevel 1850

Mars
Le 3
Ski show
Courchevel Moriond

Le 4
Carnaval Mardi gras
Courchevel Le Praz

Le 5
Fast and Ariondaz - Mini derby
Courchevel Moriond

Le 7
Gala du club de patinage
Courchevel 1850

Le 10
Finale Millet Ski Touring® & grande 
soirée concert
Courchevel Le Praz et Courchevel 1850

Le 13
Journée santé et prévention 
(dépistages et vaccinations)
Courchevel 1850

Du 16 au 18
White Ink tattoo
Courchevel 1850

Le 22
Kid contest ESF Courchevel 
Moriond
Courchevel Moriond

Le 24
Marche afghane hivernale au lac de 
la Rosière
Courchevel Moriond

Le 29
Derby du Roc Merlet
Courchevel Moriond

Le 20
Journée santé et prévention 
(résultats des tests)
Courchevel 1850

Avril
Du 3 au 6
Festival de théâtre « Les 3 Coups » 
2e édition hiver
Courchevel 1850

Le 12
Winter Legacy by Alexis Pinturault
Courchevel 1850

Le 13
Dynastar X3 Courchevel
Courchevel

Le 21
Derbike Courchevel
Fermeture de la station

Les 18 et 19
Championnats de France du ski 
club médical santé du France
Courchevel 1850

Le 23
Vernissage de l’exposition l’Art au 
Sommet avec l’artiste Léo Caillard
Courchevel 1850

Le 25
Montagne de cœurs
Courchevel 1850

Le 30
Coupe du monde féminine de ski 
alpin – Slalom en nocturne
Stade Émile-Allais, Courchevel 1850

Février 

Le 5
Salon de l’emploi
Ineos Club House, Courchevel 1850 

Le 12
Descente aux flambeaux XXL
Courchevel Moriond

Le 14
Gala du club de patinage
Courchevel 1850

M A I R I E  D E  C O U R C H E V E L  -  2 7 2 6



LA COMMUNE DE COURCHEVEL
VOUS SOUHAITE 

DE JOYEUSES FÊTES
DE FIN D'ANNÉE !


